

MENDE

mende@lozere-nouvelle.com

21 MENDE
Hommage aux
Justes qui ont
aidé les Harkis

23 FONTANILLES
La nouvelle
boucherie
épicerie...

24 CHASTEL-NOUVEL
Loz'Banda
lance un défi
aux Lozériens

AU FIL DES JOURS...

France Alzheimer

■ Ciné débat

Dans le cadre de la projection du film *La Mémoire Éternelle* de Maïte Alberdi, au cinéma Trianon jeudi 13 juin, à 20 h 30, France Alzheimer Lozère propose de présenter l'association et de répondre aux questions sur l'accompagnement des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer et leur accompagnant. Payant.

Apéro causerie

Religion : Dieu existe-t-il ? Temps d'échange et de réflexion convivial autour des croyances religieuses, vendredi 14 juin, de 18 h à 19 h 30, au bar restaurant l'Ozmoz. Événement gratuit, réservation obligatoire : 06 52 12 46 83, Facebook ou asso.cesame48@protonmail.com Organisé par l'association *Collectif engagement et solidarité à Mende et environs (Cesame)*.

Musée de Mende

3, rue de l'Épine, 04 66 49 85 85. Ouvert du mardi au dimanche de 10 h à 18 h. Gratuit.

Journées de l'archéologie : le week-end préhistorique !

■ Samedi 15 juin, à 14 h, visite et goûter hors les murs : à la découverte ludique du Néolithique à la Cham des Bondons. 2 h, gratuit, réservation conseillée. Rendez-vous au parking des Menhirs.

■ Dimanche 16 juin :

– 14 h 30, visite commentée du dimanche, spéciale Préhistoire. 1 h, gratuit, réservation conseillée.

– 16 h, spectacle : *Comment Taïm et Yuna ont inventé la musique*. Taïm et Yuna, deux enfants de l'époque préhistorique, sont de grands curieux. Au cours de leurs promenades dans la forêt, ils écoutent les bruits que font les plantes dans le vent, les oiseaux dans les branches, les pierres sous leurs pas... Ces sons leur semblent si beaux qu'ils vont essayer de les reproduire, puis de les améliorer. Ils fabriqueront ainsi les premiers instruments de musique du monde.

1 h, gratuit, entrée libre dans la limite des places disponibles.

Marcher ensemble

Une randonnée est proposée samedi 22 juin : Le Malzieu, Saint-Alban, 15 km. Départ à 8 h, du parking du Faubourg-Montbel. Infos : 06 75 76 55 01.

ÉCOLE SAINT-JOSEPH

Petit guide des animaux sauvages de Lozère

Créer un livre de A à Z, c'est l'expérience que font soixante-dix élèves de l'école primaire Saint-Joseph à Mende. Le thème de ce livre-documentaire, ce sera les animaux sauvages de Lozère.



▲ Les élèves de CM2 posent fièrement avec les animaux sauvages qu'ils viennent de dessiner. PHOTO CR/LLN

Hérissons, sangliers, castors, écureuils ou même vers de terre prennent vie sur des feuilles blanches. Feutres en mains, des élèves de l'école Saint-Joseph à Mende sont ce matin illustrateurs. En ce vendredi 31 mai, ils sont en train de créer un livre. Ils ont commencé par choisir le thème : les animaux sauvages de Lozère. Puis ils ont travaillé sur les écrits. « On a appris que les castors pèsent entre 17 et 31 kg, qu'ils vivent entre huit et quinze ans et qu'ils ne divorcent jamais », énumère le groupe de Mathilde, Lucrèce, Nathan et Mahina. « Moi j'en ai déjà vu dans les Gorges du Tarn », ajoute celle qui porte le prénom d'une ville de Tahiti.

Du côté du groupe hérisson, Emmy s'applique à dessiner cet animal dans le moindre détail : « Là, je fais les piquants ».

Cindy Chapelle fait le tour des tables pour guider les élèves. Elle travaille dans le monde de l'édition depuis plus de dix ans et l'année dernière, sa maison d'édition "Grand petit monde" s'est installée à Lanuéjols. Elle s'intéresse au patrimoine naturel et culturel local. Sa première collection se nomme "Les petits romans naturalistes" et a déjà mis à l'honneur les bâtisseurs en pierre sèche et les gardes du Parc national

des Cévennes. Le prochain sera consacré à un fromager de l'Aubrac. « Il y a plein de petits mondes qui ont tout de grand, explique l'éditrice. Et puis ça pourrait créer des vocations pour ces métiers ».

Si elle a déjà animé des ateliers pour les enfants, c'est la première fois qu'elle le fait en Lozère. Sollicitée par l'école Saint-Joseph, elle a mis en place l'atelier "Créer un livre" auprès des élèves du CE1 jusqu'au CM2.

Les écrits restent

« Le thème de notre projet d'école cette année, c'est "de la lecture à l'écriture", expose Eugénie Monteil, la directrice de l'école Saint-Joseph. On a fait d'autres actions, comme la création d'une gazette mensuelle pour les parents, d'un conte pour Noël et aujourd'hui d'un livre ».

Cette action a été financée par l'Association de parents d'élèves qui s'engage dans le maximum de projets. « Nous avons présenté cette idée à la bourse à l'animation et nous avons été coup de cœur, ce qui nous a permis de remporter la somme de 900 euros », explique Éva Seguin, la secrétaire de l'Apel Saint-Joseph.

Le livre-documentaire-jeux naîtra juste avant la fin de l'année scolaire.

Un projet qui a la vertu de rappeler aux enfants que l'on peut regarder autre chose que les écrans. « Avec ce projet, on leur montre comment on crée un livre et pourquoi. Ce sont eux qui sont allés chercher les informations sur les animaux. Ça donne du sens à l'expression écrite et c'est important car les écrans ont tendance à prendre le dessus sur la lecture », insiste la directrice.

L'éditrice, quant à elle, a été agréablement surprise : « Lorsque je leur ai présenté la chaîne du livre, ils connaissaient pas mal de choses. Ce sont des lecteurs de mangas et de BD mais aussi de romans fantastiques ».

Pour Cindy Chapelle les livres ont encore de l'avenir : « Le livre numérique ne prend pas le pas sur le livre papier. Il se transforme un peu avec des réflexions sur le format par exemple ». Comme dans d'autres domaines, elle constate que le local est un atout pour l'édition. « Ça donne une identité et ça nous permet de montrer nos valeurs. Quand on travaille en local, les liens sont facilités, il y a plus de convivialité ». Et c'est d'ailleurs un accueil chaleureux qu'elle a reçu à l'école Saint-Joseph dont les jeunes auteurs sont désormais impatients de lire... leur livre.

CÉLINE RAMBEAU

EN BREF...

Expositions

■ *Le temps d'une rencontre*. Exposition de photos animalières de Lionel Aurand, jusqu'au 24 juin, à la Maison de ma Région.

■ *Gueules de rugby*. Roland Maurin, passionné de photo et de sport, a vécu une immersion au sein du Rugby club Mende Lozère, sur la touche, mais aussi dans les vestiaires. Expo visible au 3^e étage de la médiathèque Lamartine, jusqu'au 29 juin.

■ *Galerie à ciel ouvert*. L'association Mende festival photo propose une expérience photographique immersive et déambulatoire au format 3 m x 2 m, en plein air, le long du Lot, du pont Notre-Dame au pont de la Planche, de 18 photographies sur le thème de la nature, jusqu'au 30 septembre.

Journée sportive avec les commerçants

L'Office de commerce Cœur de ville organise une journée sportive, samedi 15 juin en centre-ville, avec la participation de clubs locaux : *Éveil mendois tennis de table*, *Première compagnie des archers de Mende* et le *Basket causses mendois*. Dès 10 h, ping-pong à la place René-Estoup et tir à l'arc place au Blé. À partir de 14 h, basket place Chaptal. En cadeau, chaque participant recevra un ticket à gratter pour tenter de remporter 1 000 € en chèques cadeaux Cad'Ō Cœur ! Dès 10 h, un vélo-smoothie sera installé rue d'Angiran. D'autres surprises seront proposées tout au long de la journée.

Tournoi AFL cup 2024

Tournoi national de football, organisé par l'Avenir foot Lozère, dans les catégories U11/U13. Quelque 55 équipes s'affronteront sur les terrains du Chapitre. Samedi 15 et dimanche 16 juin, au complexe sportif Jean-Jacques-Delmas (voir p. 51). Infos : AFL, 04 66 49 03 04 ou www.afl-48.fr

Maison de quartier François-Mitterrand

Fontanilles, 14, place de la Fraternité, 04 66 48 16 29.

■ Contelicot

Ateliers de comptines et découverte d'albums pour parents et enfants de 3 jours à 3 ans. Gratuit

Lundi 17 juin, de 10 h à 11 h.